

seos, por cierto en esto son bien modestos y por lo tanto dignos de ser atendidos si es que merezcan nuestros cuerpos, ya que no nuestras haciendas, el ser respetados por las puntiagudas muelas de nuestros desgobiernos.

Con todo: para ser justos, contra lo que era de esperar, nuestro Alcalde quiere entrar por las economías y ha hecho dimitir al secretario y á altos y bajos funcionarios de tragaderas, desafiando anónimos, iras y amenazas á granel. Bien hecho y adelante.

Otro cáncer más feo aún de la corrupción madrileña que nos asfixia, registramos estos días. Se acaba de descubrir un claustro, por muchos no demasiado clandestino, de algunos médicos, bajo la presidencia de una *Doctora*, para hacer abortar mujeres.

Pero.... apartemos la vista con horror de este charco del más inmundo de los crímenes de nuestros tiempos, tolerado por nuestro desdichado gobierno en todas las capitales, desde los bordeles de las más pobres y sombrías calles, á los más aristocráticos lupanares de las grandes avenidas y fijemos nuestra atención en lo alto, en la causa de Dios, Patria y Rey, que con nuestros dignos Jefes ha de acabar con todo esto.

Muchos periódicos sin distinción de matices se ocupan con encómio, copiando varios párrafos, del hermoso y elocuentísimo discurso del Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, pronunciado en el acto de recibir la riquísima corona de oro y hierro, costeada por los círculos y periódicos católico carlistas; lo que prueba la importancia del acontecimiento, el valor literario del discurso y las simpatías de que goza, nuestro Jefe delegado, en toda España, entre el público imparcial y sensato.

Por lo visto toda esta prensa sensata é imparcial, como eco fiel de la opinión pública, aún por la misericordia de Dios, católica, apostólica y romana, cansada de este estado de cosas, en medio de las densas tinieblas políticas que nos rodean, empieza á conocer á nuestra gran causa, como única arca de salvación, haciendo á sus porta estandartes la debida justicia.

C.

REVISTA NACIONAL

El día 9 llegaron los Reyes de Portugal á Madrid. El elemento oficial está de gran fiesta y se derrocha en grande. ¡Suerte que la nación paga! La *Gaceta* publica el anunciado decreto convocando las Cortes para el día 5 del próximo mes de Diciembre.

El general Martínez Campos ha indicado al señor Cánovas, que si quiere continuar en el poder, es preciso que terminen las diferencias, á partir un piñon, entre Romero y Silvela.

Ha tenido lugar la inauguración oficial de la Exposición Histórica, asistiendo los Reyes de Portugal.

El ministro de la Gobernación presentará á las cortes los proyectos de la ley provincial y municipal.

Los republicanos se preparan para plantear un debate, al abrirse las Cortes.

Los fusionistas están irritados, por que les tarda el llegar al poder.

D. Carlos de Portugal ha regalado á la Regente la condecoración llamada de las tres ordenes.

El Alcalde de Madrid parece decidido á hacer economías; cuándo y como las hará el Ayuntamiento de Barcelona?

Los Reyes de Portugal y la Regente inauguraron el domingo próximo pasado la Exposición de Bellas Artes.

Han sido generales los temporales de lluvias próximo pasadas.

El importe de los cristales rotos en Madrid en la noche del 31 del mes último ascienden á 2.349 pesetas.

Según revela un periódico, una bandera que el cabildo de Toledo mandaba como de Orán, ha resultado nada menos que ser el estandarte tomado á los sarracenos en la batalla del Salado.

Se ha publicado un decreto declarando patrona general del arma de infantería á la Virgen de la Concepción. LA COMARCA LEAL tributa el más afectuoso pláceme á quien corresponda, por tan hermosa como atinada disposición.

Los Reyes de Portugal han presenciado la cabalgata. También han hecho una excursión venatoria al Pardo, cazando numerosas piezas.

Está enfermo de gravedad el Marqués de la Habana.

En Béjar se ha hundido un salón donde tenía lugar un baile de bodas, resultando algunos muertos y varios heridos.

Han sido denunciados el *Heraldo* y la *Correspondencia* de Madrid.

En Begudá (Gerona) ha habido un motin contra el Ayuntamiento con motivo de un aumento de consumos.

Ha habido una tremenda batalla en la carcel de Tarragona, habiendo resultado cuatro muertos y nueve heridos.

Madrid, miércoles, 16 (á las 3'20 madrugada.—El diputado federal catalán por el distrito de La Bisbal ha ingresado en el partido conservador. Será nombrado gobernador en Filipinas. Esta noticia es de la prensa asociada.

En la reunión de estudiantes celebrada en cierto teatro de Barcelona, aprobáronse varios acuerdos.

La Junta provincial del Centro republicano, de la misma Ciudad, ha expulsado del partido al señor Serrallara, candidato Afueras de Granollers, sin autorización.

REVISTA EXTRANJERA

Se desconfió de poder descubrir los dinamiteros de Paris.

Ha sido elegido Claveland para presidente de los Estados-Unidos.

Dicen de Lisboa que en el momento de salir los Reyes para Madrid, diéronse gritos de ¡Abajo la patria! La policía detuvo á nueve sujetos.

Aumenta la agitación popular en Bruselas. Se han hecho varias prisiones.

Parece concertado ya el tratado de Francia y Rusia.

Dícese que el coronel Dodds ha entrado con sus tropas en Abomey. Ha llegado el czaravitch á Viena.

Ha fallecido de repente un ayudante del emperador de Rusia.

Los anarquistas extranjeros que residan en Francia serán expulsados. Se agrava la situación del ministerio francés puesto que las oposiciones todas se aprestan á una ruda campaña.

El tratado de Suiza es facil sea decretado.

El cabildo de San Pedro de Roma ha presentado al Papa los dibujos de un trono de oro que en unión de los cabildos de todas las catedrales del mundo regalará á León XIII. Ese trono será de estilo gótico y costará 500.000 francos.

La presencia del delegado del Papa, Mons. Satolli, sabio profesor de Roma, en la fiesta inaugural de la Exposición de Chicago, puede decirse que ha sido un gran triunfo del Papado en los Estados Unidos. Los honores y distinciones que el gobierno y el pueblo ha tributado al representante de León XIII, han sido notabilísimos. Recibido en Nueva-York por los representantes del ejército de la república, vió su pecho adornado con la medalla de ciudadano americano; para viajar pusósele un tren especial y al tomar el asiento de honor en la fiesta de Chicago todo el pueblo, sin distinción de católicos ni protestantes, saludó con entusiastas aclamaciones al representante del gran Pontífice. Relatando y comentando estos hechos un corresponsal del *Journal des Debats*, dice que en los Estados Unidos la preponderancia de los católicos es decisiva.

Mr. Carnot ha ofrecido una gran cazería á los grandes Duques de Rusia, en los vedados de Rambouillet.

El fiscal de la República francesa ha acordado procesar á M. de Lesseps y á otros consejeros del canal de Panamá, así como al ingeniero Eiffel.

Dicen de Roma que han sido elegidos 39 Diputados adictos y 15 de oposición. Faltan detalles de otros colegios.

El joven Miguel Deux que tanto dió que hablar el año pasado, formando parte de una romería francesa que fué á Roma para conmemorar el Centenario de San Luis Gonzaga, sufriendo toda clase de ultrajes, por haber escrito en el panteón de Víctor Manuel "Viva León XIII", ha merecido por Dios ser llamado á la vida monástica, vistiendo el hábito de San Francisco en el convento de los Rdos. Padres capuchinos de Mans.

Su Santidad ha recibido á Mons. Varjus, Vicario Apostólico en Nueva Guinea (Oceanía) y misionero del Sagrado Corazón, quien ha presentado al Papa una carta geográfica de aquella gran isla, y el plano de un puerto descubierto por él, y al que ha dado el glorioso nombre de León XIII. Los salvajes recién convertidos mandan al Papa algunos presentes, entre ellos una tiara, que no por estar groseramente labrada dejará de agradar á Su Santidad. También ha recibido el Romano Pontífice una gramática de la lengua de Nueva Guinea, impresa por los infatigables y celosísimos Misioneros, y un catecismo en la misma lengua. A Mons. Varjus acompaña el misionero Padre Jonet, de la misma congregación.

SECCION LITERARIA

A LA PATRIA

¡España patria querida
ensueño de mis amores!
¿dó está la gloria cumplida
que ganaron tus mayores?

¿Dó está aquella gente fuerte,
de alma noble y generosa,
que desafiaron la muerte
en las navas de Tolosa?

¿Dó están, aquellos leones
que eran de la guerra el rayo,
que producían legiones
del temple de Don Pelayo?

¿Dó están aquellos magnates
de corazón firme y recto,
que ganaron cien combates
á los hijos del desierto?

Hoy estás sin monarquía
cristiana... sin religión,
y la cruz que enardecía,
ya no se vé en tu Pendón.

Tus hijos, en la horfandad
en países extranjeros,
los de aquí, sin libertad
por qué han perdido sus fueros.

Tú voz, ya no es la que un día
hizo temblar las naciones,
la liberal tiranía,
encadenó tus leones.

Desde que el liberalismo
se entronizó en tus destinos,
del baldón y del abismo
vas siguiendo los caminos.

¿Y hasta cuando ha de durar
¡oh patria! ese desaliento?
¿hasta cuándo ese penar,
esa amargura y tormento?

Despiértate si es que sueñas,